

# LA INFORMACION

SAN SEBASTIAN. DOMINGO. OCTUBRE, 1918. AÑO III.—NUM. 769.

## EL DIA POLITICO

### ALIOSO OFRECIMIENTO DEL PRINCIPE DE RATIBOR

*El embajador alemán pone a disposición del Gobierno español, todos los médicos germanos que se encuentran en nuestra nación.*

Por teléfono

Madrid 19, 11 n.

EN LA PRESIDENCIA  
En la Presidencia han manifestado a los periodistas que el señor Maura marchó al campo, en automóvil.

CONSEJO DE MINISTROS

Se asegura que el próximo Consejo de ministros se celebrará el lunes, para concluir el estudio del plan financiero del ministro de Hacienda.

VISITAS

Una comisión de Canarias ha visitado al ministro de Fomento solicitando que aquel puerto sea incluido entre los de primera categoría.

También le visitaron otros representantes de Huelva, pidiéndole se proceda a la revisión de las tarifas de aquel puerto.

El señor Cambó les prometió que este expediente será resuelto a la mayor brevedad.

RASGO ELOGIADO

Esta mañana, el embajador de Alemania, príncipe de Ratibor, ha comunicado al Gobierno que puede utilizar libremente los servicios de todos los médicos alemanes que se hallan internados en España, y que suman algunos centenares, para destinarlos a aquellos puntos donde las autoridades crean que puedan ser útiles para combatir la epidemia reincidente y asistir a los enfermos.

Este rasgo ha sido unánimemente elogiado.

LAS COLONIAS ESPAÑOLAS  
EN CUBA

El ministro de Abastecimientos ha recibido la visita del secretario de la Asociación de Dependientes de la Habana, integrada por más de 200.000 socios, pertenecientes a los Centros gallego, asturiano, castellano, balear y otros, interesados para que en el intercambio de productos y relaciones comerciales se tengan en cuenta los intereses de los españoles residentes en dicha República, siéndole observar la obra de beneficencia que dicha Asociación viene realizando en los sanatorios que sostiene.

El señor Martí informó al señor Ventosa de las deferencias otorgadas a la asociación por el director de Subsistencias del Gobierno cubano.

El señor Ventosa le manifestó que procurará atender los deseos expuestos, que para ello sigue de cerca la variación de precios en los artículos de primera necesidad en Cuba.

LA PRENSA

"El Debate" trata de política sanitaria en un artículo que titula "Sistemas preventivos y sistemas represivos".

Dice que la culpa de la situación actual es de los profesionales, sino de los políticos.

Lo que pasa con la epidemia gripe—es verdaderamente incalificable, siendo patentizado la apremiante necesidad de una política sanitaria preventiva.

"La Nación", en un artículo titulado "Por los héroes de la Medicina", recoge publicado en el "Heraldo de Madrid" que el doctor Eleceguí, el cual da cuenta del fallecimiento de algunos compañeros, murió en el cumplimiento del deber.

Esto—afirma—constituye un crimen, esos médicos han sido víctimas de incuria ciudadana, que no ha sabido ver la acción de los Gobiernos para star tales hechos.

Recuerda la siguiente anécdota de Joaquín Costa con un personaje de la Restauración:

Los escritores abusan ustedes de la pena.

—Os parece que abusamos? Pues si militáramos con vitriolo y os arrojásemos la horra de los tinteros al rostro, nos quedaríamos cortos en el cumplimiento de nuestra obligación, ya que Creador nos otorgó la dicha de sentir verdad.

"El Imparcial" se ocupa de la actuación del Gobierno en relación con el nuevo plan de presupuestos.

En los cuatro años que lleva Europa guerra—afirma—el Gobierno ha vivido abandonado y de espaldas a la realidad. Hay que tener mayor interés en la ejecución de las nuevas medidas tributarias, pues cuando escasamente se va a aprobar de veinte sesiones para la disminución de los presupuestos, es de esperar que aprueben de una manera atropellada.

llada, sin estudio y sin que respondan a las verdaderas necesidades nacionales.

"El Liberal" continúa ocupándose de la nota que, según información de ayer, ha sido enviada a los países neutrales, y por consecuencia a España, por los aliados.

Dice que los rumores que él recogía fueron tomando cuerpo durante todo el día, en el sentido de que la nota se refiere a la actitud en que se colocan los países aliados ante la utilización por España de los buques alemanes.

EL CONSEJO DE AYER

A pesar de cuanto se venía diciendo y asegurando, los ministros no se ocuparon en el Consejo de anteayer del horario de las oficinas de servicios públicos dependientes del Estado.

Puede asegurarse, sin embargo, que van por buen camino las gestiones emprendidas para su reforma. Parece que el Gobierno se muestra dispuesto a acceder a los deseos de los empleados.

En el Consejo de anteayer se convino que en la reunión ministerial del lunes los ministros continuaren estudiando el plan parlamentario.

El señor Matrío dio cuenta de varios indultos, algunos de penas de muerte, que se concederán el día del cumpleaños de la Reina.

El señor Cambó informó al Consejo de las bases del concurso para la creación del Banco Industrial.

Se trató del estado sanitario, congratulándose los ministros de las buenas impresiones que se reciben de provincias.

Contra la gripe no hay nada mejor como el Cognac  
**GARCIA, PEREZ e HIJOS**  
Jerez de la Frontera

### Del Gobierno Civil

LAS ESCUELAS

El delegado regio de Primera enseñanza visitó al gobernador para enterarse del estado de la epidemia, con objeto de abrir las escuelas tan pronto como sea posible.

DE denuncias

En la Inspección de vigilancia se nos facilitó ayer la siguiente denuncia:

Al Juzgado de instrucción: Traslado de denuncia de Luis Sarobe, dueño del Bar de la calle del Príncipe, núm. 26, sobre sustracción de varias botellas de licores y seis pesetas en metálico.

SERVICIO DE ESTACIONES

El tren correo trajo 47 minutos de retraso desde Miranda.

### EN MADRID



El maestro Pérez Casas, director de "La Filarmónica".  
RECUERDOS DE PRIMERA COMUNIÓN AVENIDA, 2. LIBRERIA

### EN VIZCAYA



El Ilmo. Sr. Zubizarreta, Obispo de Caguayo (Cuba), saliendo procesionalmente durante las funciones religiosas celebradas con motivo de su despedida, en San Andrés de Echeverría (Vizcaya), su pueblo natal.  
Fot. Ojanguren.

### NOTAS DE LA JORNADA

#### ATO Y LOS PERIODISTAS

A la una de la tarde recibió el señor Dato a los periodistas en sus habitaciones del hotel María Cristina.

Comenzó diciendo el ministro que había conferenciado por teléfono con la familia del ministro de Hacienda, de donde le comunicaron que el señor González Besada estaba muy mejorado de la afección al estómago que padece, pero que debía también guardar cama.

Se le preguntó si tenían algún fundamento los rumores que afirman que el Gobierno español ha recibido una nota de los aliados acerca de la futura Sociedad de Naciones.

El señor Dato insistió en que no tenía ninguna noticia sobre la supuesta nota.

Finalmente manifestó el ministro que a las tres de la tarde se facilitaría a la Prensa la relación de decretos firmados por el Rey.

Interrogado el señor Dato acerca de lo que viene ocurriendo con los políticos españoles que guardan silencio acerca de lo que conviene hacer a España en relación con la Liga de las Naciones, evitó toda contestación.

#### LA FIRMA

El Rey firmó ayer los siguientes decretos:

#### Instrucción pública.

Real decreto aprobando las plantillas del personal administrativo y subalterno del ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes.

Real decreto aprobando las plantillas del Magisterio Nacional de Primera enseñanza.

Real decreto admitiendo la renuncia del cargo de delegado regio de Primera enseñanza de Valencia a don José María Calatayud.

Real decreto nombrando para el cargo anterior a don Eduardo Llagaria Ballester.

Real decreto nombrando jefes de Administración de tercera clase de este ministerio a los que lo son de cuarta.

#### Fomento.

Autorizando a presentar un proyecto de ley, regulando las concesiones de aprovechamiento hidroeléctrico de más de 1.000 kilowatos.

#### Hacienda.

Autorizando a presentar un proyecto de ley estableciendo el impuesto extraordinario sobre las fortunas.

#### DE PALACIO

La Reina doña Cristina, acompañada de la marquesa de Moctezuma, paseó por la población y por el nuevo paseo del monte Urgull.

Recibió en audiencia al nuevo presidente de la Asociación de la Cruz Roja, don Joaquín Pavía, y al vocal de la misma don Tomás Birmingham, con los que celebró una larga conferencia, tratando de asuntos que afectan a aquella humanitaria institución.

El Rey recibió en audiencia al capitán general señor Orozco.

El doctor Moore ha anunciado que no vendrá a San Sebastián hasta dentro de ocho días, por lo que el monarca demorará todo ese tiempo, por lo menos, su regreso a Madrid.

Se encuentra en San Sebastián el señor Careaga, que ha cumplimentado al Rey.

La Reina Cristina paseó por la tarde por la carretera de Irún.

RELACIONES Y ADMINISTRACIÓN  
44, Calle Urbieta, 44.—SAN SEBASTIÁN  
Teléfono 17-42—Apartado de Correo, 88  
Día 20  
TARIFA DE SUSCRIPCION:  
Un año... 16,00 ptas. Un trimestre... 4 ptas.  
Un mes... 1,30 ptas. Un semestre... 8 ptas.  
Publicidad a precios convenientes.  
Pídase tarifa.

## La epidemia de gripe

*La epidemia se extiende.—En Alicante sólo quedan 80 sepulturas.—Cadáveres insepultos.—Todo un pueblo atacado.—Hacen falta médicos y material sanitario.*

Por teléfono

Madrid 18, varias horas.

#### DATOS OFICIALES

El subsecretario de Gobernación facilitó a la Prensa los siguientes datos oficiales del curso de la epidemia.

Alicante.—Se extiende la enfermedad epidémica por los pueblos de las inmediaciones.

Los médicos, que hoy son insuficientes para atender a los enfermos, y las autoridades se han dirigido al Gobierno pidiendo médicos para los pueblos más invadidos.

La Junta provincial de Sanidad se ha tenido para tratar de un informe que le remitió la Junta de cementerios, anuncianando que solamente hay disponibles 80 sepulturas.

La Junta provincial acordó que se habiliten más.

León.—La epidemia sigue haciendo estragos. Los focos principales están en Villafranca del Bierzo, Fajú y Ponferrada.

Coruña.—Continúa en igual estado la situación sanitaria.

De muchos pueblos piden médicos y material sanitario.

Barcelona.—La situación es la misma que ayer.

No decrece la enfermedad y aumentan las protestas del vecindario por la desorganización sanitaria.

Hoy se han registrado 260 defunciones.

Salamanca.—La situación sanitaria sigue igual.

A pesar de las medidas adoptadas por las autoridades, la enfermedad no decrece.

En la capital y en varios pueblos de la provincia se registran casos graves seguidos de defunción.

Orense.—Continúa la enfermedad estacionaria.

#### EN ZARAGOZA

Zaragoza.—Aumenta la epidemia, extendiéndose por los pueblos.

En Alfoces y Montaña hay más de 60 atacados.

En Escadrillas hay cien atacados.

#### EN GRANADA

Granada.—En Deidár, pueblecito cercano a esta capital, la epidemia causa verdaderos estragos. En un solo día han muerto 30 atacados.

De una familia, formada de siete personas, sólo se salvó un niño. Faltan médicos, medicinas y elementos.

Diez cadáveres se hallaban insepultos y nadie atreviese a enterrarlos, hasta que llegó una cuadrilla de obreros de Granada con aquél objeto.

El gobernador ha recibido 1.500 pesetas para sufragar los gastos que ocasiona la epidemia.

El Ayuntamiento ha prohibido visitar los cementerios en los días fijados para esta práctica piadosa.

#### EN PALENCIA

Palencia.—Las noticias recibidas en la Inspección de Sanidad acusan decrecimiento en la epidemia.

En Palencia, durante las últimas veinticuatro horas, se han registrado 140 invasiones, 116 defunciones y 82 altas por curación.

Se ha declarado oficialmente el estado de epidemia en otros 51 pueblos.

#### EN TOLEDO

Toledo.—En Quintanar de la Orden, la epidemia se propaga de manera extraordinaria. Se registraron hasta hoy 400 casos. Ocurrieron 14 defunciones.

Los médicos se multiplican para atender a los epidemizados.

El alcalde ha dictado disposiciones encaminadas a mantener el estado higiénico en la población.

Las escuelas han sido clausuradas.

#### EN OVIEDO

Oviedo.—Aumenta el número de invasiones debido al hacinamiento en que vive la población obrera.

El señor inspector provincial de Sanidad ha comunicado que el número de invasiones pasaba de 1.500.